

Castrop-Rauxel, 25.08.2023

An die Eltern
und die Schülerinnen und Schüler
des Adalbert-Stifter-Gymnasiums

Start in das neue Schuljahr, Handlungskonzept, Personalsituation, Termine

Liebe Eltern, liebe Schülerinnen und Schüler,
mit diesem Brief möchte ich Sie und Euch ganz herzlich in diesem neuen Schuljahr begrüßen. Ich hoffe, dass Sie und Ihr alle schöne und erholsame Sommerferien hattet und gut erholt und motiviert in das neue Schuljahr gestartet seid.

Mit Beginn dieses Schuljahres gibt es für uns einige Veränderungen, über die ich hier zunächst kurz informieren möchte:

- „Digitale Tafeln“: Mit dem Aufstellen von sog. Smartboards in den Fachräumen der Musik, Kunst, Biologie und Erdkunde ist die Ausstattung mit digitalen Präsentationsgeräten am ASG abgeschlossen. Wir freuen uns sehr darüber, die Kolleg*innen der betroffenen Fächer nutzen sie mit großer Begeisterung.
- Neue iV-Klasse: Im Zuge des Übergangs von der Grundschule zur weiterführenden Schule haben wir auch 14 neue zugewanderte Schüler*innen aufgenommen, die wir in einer eigenen Klasse der Jgst. 5 zusammengefasst haben. Wir begrüßen diese Schüler genauso herzlich wie unsere neuen 5-Klässler in den „Regelklassen“ und wünschen ihnen allen zusammen ein gutes und erfolgreiches Ankommen am „Stifter“.
- Neue Räume: Mit Beginn dieses Schuljahres haben wir zusätzliche 4 Räume im „Anbau“ bekommen, die bislang von der Sekundarschule genutzt wurden. Sie sind jetzt die neuen Klassenräume der Jgst. 9.

Handlungskonzept: Bereits zum Ende des letzten Schuljahres haben die Lehrerkonferenz und die Schulkonferenz ein Handlungskonzept verabschiedet, um das Adalbert-Stifter-Gymnasium auch im Sinne einer sich verändernden gesellschaftlichen Wirklichkeit attraktiv zu machen und auf neue Herausforderungen zu reagieren. Die zentralen Bausteine dieses Handlungskonzeptes sind:

- Schnuppertage und Informationsabend für Grundschüler*innen und deren Eltern sowie eine Neugestaltung des Tages der offenen Tür.
- Der Ausbau und die Stärkung unseres Angebotes im Nachmittagsbereich: Neben einem verstärkten Angebot von Arbeitsgemeinschaften gilt es hier vor allem, auch im Bereich der Verpflegung eine gute und verlässliche Möglichkeit zu schaffen. Wir sind auf der Suche nach einem Anbieter, der den Schüler*innen, die nach der 6. Unterrichtsstunde in der Schule sind, ein gutes Essensangebot bieten kann.

- Die Stärkung unserer Schule als Lebensraum: Zu unserem Raumkonzept, das wir dem Schulträger übermittelt haben, gehört auch die Neugestaltung unseres Schulhofes unter den Aspekten Bewegungsmöglichkeiten, Nachhaltigkeit und Verschönerung.
- Die bessere Sichtbarkeit unseres schulischen Profils und Angebotes in der Öffentlichkeit in vielfacher Hinsicht.

Ich lade Sie herzlich ein, sich gerade bei den beiden zuletzt genannten Punkten mit Ihren Ideen und Vorstellungen und Ihrer Unterstützung einzubringen. Wir sind hier sehr auf die Zusammenarbeit mit Ihnen und unseren Schülerinnen und Schülern angewiesen und freuen uns darüber!

Aktuelle Corona-Lage: Die zur Zeit wieder verstärkt auftretenden Corona-Infektionen führen zwangsläufig zu der Frage, wie im schulischen Rahmen damit umgegangen wird. Seit Februar dieses Jahres gilt nach Auslaufen der Corona-Regeln auch in Schulen Folgendes:

- Eine Maskenpflicht gilt nicht mehr; es gibt aber die Empfehlung, dass positiv Getestete, die keine Symptome haben, für einen Zeitraum von etwa 5 Tagen in Innenräumen außerhalb der eigenen Wohnung eine Maske tragen.
- An Corona symptomatisch und spürbar Erkrankte sollten, wie in jedem anderen Krankheitsfall auch, während der Dauer der Erkrankung zu Hause bleiben. Analog zu der o.g. Regelung empfehlen wir von unserer Seite eine Dauer von 5 Tagen. Eine Attestpflicht besteht nicht.
- Die aktuellen schulischen Regelungen im Corona-Fall können Sie hier nachlesen: <https://www.schulministerium.nrw/schulbetrieb-und-corona>

Personalsituation: Auf Grund zweier Erkrankungen zu Beginn des Schuljahres und des besonderen Mutterschutzes unter Corona-Bedingungen mussten wir schon zu Beginn dieses Schuljahres eine besondere Herausforderung bewältigen. Weitgehend versuchen wir, der Ausfall der betroffenen Lehrkräfte durch Vertretungsunterricht aufzufangen. Das gelingt auf Grund unserer Personalsituation nicht immer, was wir sehr bedauern. Es gelingt uns zum jetzigen Zeitpunkt aber auch nicht, Vertretungskräfte einzustellen, so dass wir die Situation mit eigenen Kräften meistern müssen. Trotzdem haben wir Lösungen gefunden, die die Aufnahme des Unterrichtsbetriebs und die Behandlung des Lernstoffs zum größten Teil sicherstellen.

Bei den beiden Kolleginnen, die auf Grund des besonderen Mutterschutzes zur Zeit nicht vor Ort eingesetzt werden können (laut Erlasslage müssen sie mit jedem schulischen Coronafall für 8 Tage der Schule fernbleiben), bemühen wir uns in den meisten Fällen um eine Lösung im Rahmen des online-Unterrichts vor Ort. Dort, wo das aus personaltechnischen Gründen nicht möglich ist (Vertretungssituation in den Randstunden), erhalten die Schüler*innen über Teams Aufgaben zum Selbststudium.

Termine: Abschließend nenne ich Ihnen hier noch die zentralen Termine des 1. Halbjahres, die Sie aber auch jederzeit auf der Homepage nachschauen können <https://asg-castrop-rauxel.de/termine/>:

- 05.09.23, 18:00 Uhr: Schulpflegschaftssitzung. Eingeladen sind alle Pflugschaftssprecher der Klassen und Jahrgangsstufen sowie deren Stellvertreter.
- 08.09.2023: Lehrerausflug. Der Unterricht endet an diesem Tag nach der 4. Unterrichtsstunde.
- 14.09.2023, 18:00 Uhr: Schulkonferenz
- 18.-22.09.2023: Norderneyfahrt der Jgst. 7
- 25.-29.09.2023: Kursfahrt der Jgst. Q2
- 08.-10.11.2023: SV-Fahrt
- 15.11.2023: Elternsprechtage
- 23.-24.11.2023: Kennenlernfahrt der Jgst. 5
- 02.12.2023: Tag der offenen Tür
- 08.12.2023: Weihnachtskonzert
- 26.01.2024: Halbjahreszeugnisse.

Ich wünsche Ihnen, Euch und uns allen für die nächsten Wochen eine gute und erfolgreiche Zeit!

Mit herzlichen Grüßen

Ihr und Euer

Joachim Höck